



## NOTA DE PRENSA

En el segundo día de actividades descentralizadas de la Comisión Multipartidaria Hambre Cero, desde tempranas horas de la mañana se han monitoreado las intervenciones del Programa A comer pescado del Ministerio de la Producción. El programa brindó a los ciudadanos del distrito La Victoria en Lambayeque alimentos saludables como, pescados y conservas a bajo costo, además, se realizó una mesa técnica de trabajo denominada: “Seguridad Alimentaria: Avances, Desafíos y Prioridades en la Gestión del Recurso Hídrico para el Periodo 2023-2026 en la Región Lambayeque en el Contexto de la Crisis por Intensas Precipitaciones Pluviales”, con la presencia de: Agro Rural – MIDAGRI, Programa Subsectorial de Irrigaciones (PSI), Autoridad Nacional del Agua del Perú (ANA) y la Agencia de Promoción de la Inversión Privada – ProInversión Perú y se fiscalizó a la Institución Educativa Fray Martín de Porres de Mochumi, al Centro de Salud en el Centro Poblado Punto 4 y a la Municipalidad de mencionado C.P.

En la Mesa técnica se llegaron a las siguientes conclusiones:

1. La Región Lambayeque a través de los programas presupuestales PP 042-130 y 121, viene atendiendo las intervenciones para una agricultura sostenible y en el PP-068 cuenta con recursos para la adquisición y entrega de abono foliar en el marco del D.S. 043.2023 – PCM, y que a la fecha se han atendido 2,320 hectáreas, así mismo informaron que el próximo lunes se entregarán herramientas (80 kits) para beneficiar a 1040 personas y un total de 1380 hectáreas en el marco de AGRORURAL.
2. En la Región Lambayeque a través del Programa Sub Sectorial de Irrigación (PSI) se tiene previsto trabajar de manera conjunta con el Banco Mundial con un fraccionamiento de 130 Millones de dólares y se viene dando asistencia técnica y acompañamiento por un periodo de un año en el proyecto de riego tecnificado.

Además, se cuenta con los siguientes proyectos con ficha técnica definitiva:

- a) Grupo de Gestión de Riego Tecnificado (44 familias, 31.8 hectáreas, S/. 1. 85 millones).
  - b) Grupo de Gestión de Riego Tecnificado Kerguer (Salas).
  - c) Grupo de Gestión de Riego Roca Rumi (Chingoyape).
3. El representante de la Autoridad Nacional del Agua (ANA), señaló que es importante incrementar los proyectos para mejorar los recursos hídricos en la Región Lambayeque, puesto que, la gestión del agua en la Región se rige bajo los

planes de aprovechamiento de disponibilidad hídrica para atender las necesidades y evitar riesgos en las poblaciones.

4. Asimismo, a través de la Agencia de Inversión Privada- Pro-Inversión, se presentaron las líneas de trabajo de la Región Lambayeque como base para una adecuada Seguridad Alimentaria, como:

- a) Nuevos proyectos de irrigación, con regulación para optimizar el agua.
- b) Destrucción de proyectos de irrigación y agrarios ya concesionados.
- c) Rehabilitación y mejoramiento de proyectos de irrigación.
- d) Detener el aumento de salinización de tierras agrícolas.

Dichas propuestas deben estar alineadas a los derechos de agua de los agricultores y mantener los niveles tarifarios por el servicio de suministros de agua, salvo las actualizaciones previstas en la normatividad vigente, como, Chira- Piura; Tinajones; I y II de Chavimochic.

Y se propuso para el Sistema Chancay Lambayeque lo siguiente:

- a) Impedir la infiltración de agua desde canales.
- b) Impedir la pérdida de agua que va al mar por falta de regulación.
- c) Recuperar hasta 100 MMC. mediante nuevo sistema de extracción de aguas subterráneas y de drenaje.
- d) E implementar un sistema de gestión hídrica que permita utilizar los canales recuperados.

Seguidamente nos dirigimos al Centro Poblado Punto 4, ubicado Mochumi - Lambayeque, para fiscalizar el Centro de Salud de la mencionada localidad, donde se encontró la presencia de carbón en grandes cantidades a los alrededores del establecimiento de salud, poniendo en riesgo a los pacientes que vienen siendo atendidos y a una Institución Educativa que esta a los alrededores del lugar.

Asimismo, se visitó la Institución Educativa N°10134. Fray Martín de Porres, para verificar la calidad y cantidad de alimentos que brinda el Programa Qali Warma a los estudiantes, en el que se identificó que 12 alumnos del nivel primario no habían recogido sus raciones del mes de marzo y aun la institución no había las raciones correspondientes al mes de abril, asimismo los alumnos manifestaron estar satisfechos con los alimentos

Y finalmente se realizó una visita inopinada a la Municipalidad Distrital de Mochumi, para coordinar con la autoridad de la zona, la pronta solución a la situación en la que se encuentra el Centro de Salud mencionado, puesto que afecta directamente a las personas que son atendidas e indirectamente a las instituciones educativas que se encuentran a los alrededores de la zona, a los vecinos y población en general que está dentro de la jurisdicción de este Centro Poblado.

Al respecto el alcalde de la localidad, Sr. Luis Ventura Zurita, se comprometió a que en el plazo de dos semanas se daría una pronta solución a esta problemática.

Cabe precisar que, las fiscalizaciones se vienen desarrollando en el marco de las denuncias que llegan de la población a la Comisión Multipartidaria Hambre Cero.